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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 13 3 

Acta número trece de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal de 4 
Distrito de Cervantes, el veintiocho de marzo de dos mil veintitrés, a las diecisiete 5 
horas, con cincuenta minutos con la asistencia de los siguientes concejales: 6 

MIEMBROS PRESENTES 7 
Ana Jacqueline Araya Matamoros    Presidente Suplente 8 
Alba Lucía Ramírez Aguilar    Propietaria 9 

Anderson Adrián Calderón Brenes    Propietario 10 
Margoth Granados Rugama    Propietaria 11 
FUNCIONARIOS PRESENTES 12 
Gustavo Castillo Morales    Intendente 13 

Johanna Pereira Alvarado       Secretaria 14 
MIEMBROS AUSENTES 15 
Roberto Martinez Brenes    Presidente 16 
Morelia del Carmen Caballero Trejos  Suplente 17 

Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 18 
siguiente agenda:   19 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO II: ORACIÓN. 22 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 23 

1-Sesión ordinaria 12-2023. 24 

 ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON SRA. ROSALÍA RIVERA ESTRADA. 25 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 26 

ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN 27 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 28 
ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 29 

ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 30 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 31 

ARTÍCULO XI: JURAMENTACIÓN SRA. LUCÍA RAMIREZ AGUILAR COMO 32 
SECRETARIA SUPLENTE PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA. 33 

ARTÍCULO XII: CIERRE DE SESIÓN.  34 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 35 
A cargo de la concejal propietaria Alba Lucía Ramírez Aguilar.  36 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 37 

1-Sesión ordinaria 12-2023. 38 

Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 39 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿algún comentario con respecto 40 

al acta anterior? 41 

1-Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿el acuerdo de las patentes 42 
hay que mandárselo a Alvarado? 43 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí como informativo. 44 
2- Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta con lo de la escuela conversé 45 

con uno de los miembros, y se quedó asustado con la respuesta que nos dieron, si 46 
tiene claro que la donación no se puede dar, pero si le sorprendió la respuesta que 47 
nos dieron. 48 
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Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo aprobar el 49 
acta de la sesión ordinaria número 12-2023 que levante la mano. 50 

ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 51 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 52 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 53 
y Margot Granados Rugama este concejo declara aprobada el acta de la sesión 54 
ordinaria 12-2023. COMUNIQUESE. 55 

ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON SRA. ROSALÍA RIVERA ESTRADA. 56 
Al ser las 6:00 p.m. ingresa la señora Rosalía Rivera Estrada, se le da la bienvenida 57 
por parte de la presidencia y se le comenta que cuenta con 15 minutos para exponer. 58 

 Rosalía Rivera Estrada comenta muchas gracias buenas tardes, es para ver 59 
que posibilidad, el caso mío es del camino para llegar a la casa Chinchilla, a Nito, 60 
que la ambulancia me lo deja afuera y yo tengo que entrar con la silla de ruedas y 61 
es muy difícil, el camino esta muy pedregoso, entonces como no es posible como 62 

se sale de sus manos y no se puede obligar, pero primero Dios que si podemos 63 
contar con algún material para arreglar ese entrada y donde esta la rampa hacerle 64 
como una acera, ahí hay una rampa pero lo que va para donde Johnson hicieron un 65 
trabajo y dejaron muchas piedras y tengo que estarme capiando las piedras, 66 

entonces ver que posibilidad hay de algún material y yo me consigo la mano de obra 67 
y el demás material, para arreglar la entrada y la otra partecita. 68 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta bueno nosotros lo vamos a 69 
analizar en comisión y luego le enviamos la respuesta. 70 

Rosalía Rivera Estrada comenta muchas gracias por atender el llamado y ser 71 
tan generosos. 72 

Al ser las 6:03 p.m. se retira la señora Rosalía Rivera Estrada. 73 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 74 
 1-Cartago, 21 de marzo del 2023. Buenas tardes señores del Concejo 75 

Municipal de Cervantes. Permítanme saludarlos y esperando que se encuentre bien 76 
de salud. El comité de la Banda Comunal de Cervantes les pide muy 77 

respetuosamente su colaboración para que nos preste de nuevo los instrumentos 78 
ya que estamos realizando los ensayos de la Banda Comunal de Cervantes. Los 79 

días domingos de 3:00 p.m. a 5:30 p.m. y hay muchos integrantes interesados, pero 80 
no tiene instrumentos, le agradecemos la ayuda que nos puedan brindar. 81 

Esperamos atentos a su respuesta lo más antes posible, muchas gracias. 82 
Banda Comunal de Cervantes. Correo electrónico brenesjoseline93@gmail.com , 83 
celular 60163028. Comité. Francini: dirigente musical. Adriana Brenes: presidenta. 84 
Gabriela Sanabria: secretaria. Karla Quirós: tesorera. Diana Araya: vocal 1. Jenny 85 
Olivares: vocal 2. Martín Moya: Fiscal. 86 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿hay que juramentarlos? 87 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí. 88 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta hay que realizar el convenio, la vez 89 

pasada nos lo pidieron, pero como no había dirigente. 90 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta el día que se vengan a juramentar 91 

se puede firmar el convenio y que se lleven los instrumentos. 92 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta si entonces convoquémoslo, la 93 

otra semana podemos ver lo del convenio y para que dentro de 15 días vengan. 94 
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Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Gustavo nos pasa el 95 
machote del convenio. Quien este de acuerdo en convocarlos para dentro de 15 96 

días que levante la mano y que quede en firme. 97 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 98 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 99 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 100 
y Margoth Granados Rugama, este concejo convoca a los miembros del comité de 101 

la Banda Comunal de Cervantes a la respectiva juramentación, el próximo miércoles 102 
12 de abril a las 5:45 p.m. en nuestras instalaciones, para posteriormente proceder 103 
con la firma del convenio y poder prestarles los instrumentos solicitados. ACUERDO 104 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE 105 
 2-Concejo Municipal. Alcaldes(a). Intendentes- Área de Recursos Humanos. 106 
Estimados(as) Señores(as). Sirva la presente para saludar y al mismo tiempo 107 
solicitar de la manera más respetuosa nos colaboré en divulgar con sus contactos, 108 

un cuestionario el cual responde a un estudio diagnóstico que está realizando la 109 
Escuela de Ciencias Sociales del Instituto Tecnológico de Costa Rica, durante la 110 
primera semana de marzo.  111 
El estudio que se realiza tiene como finalidad la determinar la viabilidad de la 112 

apertura de tercera promoción Maestría en Desarrollo Económico Local, la cual es 113 
desarrollada de manera conjunta entre el ITCR y FLACSO Sede Costa Rica.  114 

 El cuestionario se encuentra disponible por medio del siguiente enlace:  115 
https://forms.office.com/r/H998m3KQsb 116 

El mismo se encontrará habilitado desde el miércoles 15 de marzo hasta el lunes 117 
20 de marzo, toma aproximadamente 10 minutos realizarlo y el manejo de los datos 118 

será confidencial y responden únicamente a la naturaleza del estudio.  119 
Les agradezco de antemano la colaboración que puedan brindar.  120 
Saludos. Dra. Mariam Álvarez Hernández, Gestión del Turismo Sostenible. Escuela 121 

de Ciencias Sociales. Campus Tecnológico Central. 122 
3-Cervantes 27 de marzo de 2023. CMDC-JVD-008-03-2023. Señores 123 

Concejo Municipal. Lcda. Mery Araya Molina, Dpto. Contabilidad y Presupuesto 124 
Municipal. Se presenta distribución del primer presupuesto extraordinario 2023 de 125 

la Ley 8114-9329 para ser analizado y aprobado por parte de la Junta Vial del distrito 126 
de Cervantes, según siguiente cuadro: 127 

 128 
En atención al Artículo VII, inciso A), según sesión ordinaria n°de la Junta Vial de 129 
fecha de 22 de marzo de 2023, se informa lo siguiente: según lo expuesto y 130 
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analizado en Sesión ordinaria N°1 de fecha de 22 de marzo de 2023, esta Junta Vial 131 
acuerda por UNANIMIDAD Y EN FIRME la aprobación de la distribución según 132 

primer presupuesto extraordinario 2023 de la Ley 8114-9329, según cada proyecto 133 
asignado. Se despide, Gustavo Castillo Morales, Intendente, Presidente Junta Vial. 134 
Ing. Betsy Quesada Echavarría, Ingeniería Gestión Vial. Secretaria Junta Vial. 135 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿alguna observación 136 
compañeros? 137 

¿En el sector de barrio San Isidro es después de la casetilla del centro del 138 
barrio San Isidro o es antes? 139 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, es de la acera ya existente del 140 

lado de los Ulloa hasta llegar a la caseta que esta frente a calle Linda Vista. 141 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí es que había visto en Facebook 142 

que los de ese barrio estaban solicitando la acera pero al otro lado. 143 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí esa acera la están pidiendo 144 

desde que yo entré, pero del lado que ellos quieren ya lleva una inversión más 145 
grande, porque después del Fogón de Isa hay unos guindos y habría que hacer 146 
muro de gaviones, entonces en su momento se decidió hacer del otro lado. 147 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿alguien más vino a pedir, sobre 148 

ruta 10? 149 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta es que sobre ruta 10 ya esta casi 150 

todo cubierto, si unas en muy mal estado, pero para este año no se dejó. 151 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿ese cruce los Umaña donde es? 152 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta es asfalto, no es acera, es por 153 
donde viven las hijas de Marvin Loría, de donde vive Lucia mas para abajo, en Mata 154 

guineo. 155 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo con la 156 

distribución del presupuesto de la ley 8114 que levante la mano y que quede en 157 

firme. 158 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 159 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 160 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 161 

y Margoth Granados Rugama, este concejo le da el visto bueno a la distribución del 162 
presupuesto extraordinario 01-2023 de la ley 8114-9329 presentado por la Junta 163 

Vial Distrital de Cervantes, por un monto de ¢122 318 709,40 (ciento veintidós 164 
millones trescientos dieciocho mil setecientos nueve colones con 40/100) según el 165 
cuadro adjunto. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 166 
FIRME. COMUNÍQUESE. 167 

 168 
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4-Cervantes, 27 de marzo del 2023. IMC-052-03-2023. Licencia Yesenia 169 
Ledezma Rodríguez, Directora. Dirección Contratación Pública. Ministerio de 170 

Hacienda. Asunto: Solicitud de incorporación al Sistema Integrado de Compras 171 
Públicas. Reciba un cordial saludo. 172 

Por parte del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes y en concordancia 173 
con el imperativo legal respecto al uso del Sistema Integrado de Compras Públicas 174 
(SICOP) presento formal solicitud para que este gobierno local sea incorporado al 175 

uso de esta herramienta, razón por la cual quedo atento a las indicaciones 176 
respectivas para dar inicio con su implementación en nuestra institución. 177 

Cualquier notificación por favor hacerlo al correo 178 

gcastillo@cmdcervantes.go.cr. Atentamente Gustavo Castillo Morales, Intendente 179 
Municipal. Concejo Municipal de Cervantes. c.c. Concejo Municipal de Cervantes, 180 
CMD Cervantes. Mariana Calvo B. Vice Intendente, CMD Cervantes. Mery Araya 181 
Molina, Contabilidad, CMD Cervantes. 182 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta les hice copia para que estén 183 
informados de la situación con SICOP, yo estuve la semana pasada con miembros 184 
de Hacienda, ya hice el procedimiento a seguir para implementarnos a SICOP, lo 185 
que pasa es que no es tan rápido, tal vez lo logremos implementar hasta finales de 186 

año, porque con el tema de la obligatoriedad están saturados, pero como todo tiene 187 
su alternativa, hay otro oficio que yo no les copie a ustedes, solicite un permiso para 188 

poder realizar los procedimientos de contratación. 189 
 5-Cervantes 28 de Marzo 2023. CDRC 055-03-2023. Concejo Municipal de 190 

Cervantes. Transcribo acuerdo tomado por el Comité de Deportes y Recreación de 191 
Cervantes en relación a las solicitudes recibidas por el CMC en el oficio SMC-65-192 

03-2023, presupuesto extraordinario y código de ética CDRC que dice: SE 193 
ACUERDA; de forma unánime y firme en la sesión ordinaria #027 del lunes 28 de 194 
marzo del 2023, de los miembros del comité: Luis Humberto Ramírez Bonilla 195 

presidente, Jimmy Jiménez Matamoros vicepresidente, Priscilla Araya Cabrera 196 
secretaria, Galilea Jiménez Segura Fiscal, Carlos Araya Redondo Vocal 1,: 197 

Acuerdo #1: en relación al presupuesto extraordinario este comité tiene la necesidad 198 
de realizar una remodelación y construcción en el área del gimnasio municipal en 199 

sector oeste, generando 3 camerinos adecuados para el equipo casa, arbitro y 200 
equipo visita, y construir baños sanitarios al costa sur del gimnasio para el público 201 

con la finalidad que a la hora de los encuentros las personas no deban pasar por el 202 
terreno de juego. Asimismo, en la zona oeste construir una sala multiuso para las 203 
disciplinas de taekwondo, ballet, y otras disciplinas que este comité quiere a 204 
desarrollar a futuro. Además, urge cambiar la instalación eléctrica y mejorar la 205 
iluminación del gimnasio debido que no es la adecuada. Según lo anterior el valor 206 

es de 35.000.000 colones. 207 
Acuerdo#2: en relación al oficio SMC-65-03-2023, la audiencia solicitada queda 208 
agendada para el miércoles 12 de abril a las 7:30 pm, en la oficina del CDRC. 209 

Acuerdo#3: este comité quiere informar que conformó un código de ética interno 210 
para todos los atletas, entrenadores y padres de familia que conforman las 211 
disciplinas deportivas del CDRC. Adjuntamos dicho código 212 
ACUERDOS DEFINITIVAMENTE APROBADOS. P/ Comité de Deportes y 213 

Recreación de Cervantes. Luis Ramírez Bonilla. Presidente CDR Cervantes 214 

mailto:gcastillo@cmdcervantes.go.cr
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Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta so confirma asistencia a la 215 
audiencia con el Comité de Deportes, que levante la mano el que este de acuerdo 216 

y queda en firme. 217 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 218 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 219 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 220 
y Margoth Granados Rugama, este concejo confirma asistencia a la audiencia 221 

programada con el Comité de Deportes y Recreación de Cervantes, para el día 222 
miércoles 12 de abril de 2023 a las 7:30 p.m. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 223 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 224 

Se traslada a la comisión de Obras y Asuntos Jurídicos. 225 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN 226 

1-21 de marzo 2023. Inicio sesión 5 pm. Comisión de Cultura. Miembros 227 
presentes: Presidenta Jacqueline Araya. Secretaria Lucía Ramírez. Anderson 228 

Calderón. 229 
Punto 1: Reto del Chile Jalapeño. 1°Convocatria a las 5:00 p.m. 2° Convocatoria a 230 
las 5:15 p.m. 231 
Punto 2: buscar jueces e invitarlos a participar para calificar. 232 

Punto 3: se agenda visitar para el día viernes 31 de marzo a las diferentes chileras, 233 
para proponerles que exhiban sus productos. 234 

Punto 4: Invitar a Informe 11 y Más que Noticias. 235 
Esto con el fin de promover aún más la Feria Inter Cantonal 2023.  236 

Cierre de sesión: 5:20 p.m. Presidente Jacqueline Araya. Secretaria Lucía Ramírez. 237 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo en 238 

informar a Mariana el horario del Reto del Chile, quien este de acuerdo que 239 
levante la mano y que quede en firme. 240 
ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 241 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 242 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 243 

y Margoth Granados Rugama, este Concejo para la actividad denominada Reto del 244 
Chile a realizarse el próximo sábado 29 de abril, realizara la primera convocatoria a 245 

las 5:00 p.m. y la segunda convocatoria a las 5:15 p.m. Por favor incluir la actividad 246 
en este horario en el cronograma. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 247 

ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 248 
 2-Comisión de Hacienda y Presupuesto. Celebrada martes 21 de marzo 2023 249 
a las 3 y 40 en el salón de sesiones Sr. Hernán Luna Fallas. 250 
Miembros presentes: Lucía Ramirez, presidente de comisión. Anderson Calderón, 251 
concejal propietario. Jacquelin Araya, secretaria de comisión. 252 

Punto 1: desglose de dinero para presupuestar para Semana Cívica y Festival de la 253 
Luz con el presupuesto extraordinario 2023, semana del domingo 10 al viernes 15 254 
de setiembre. 255 

1-Premiación Copa de la Independencia 150 mil en implementos deportivos. 256 
2-Sonido Semana Cívica desde el 10 de setiembre al 14 de septiembre 325 mil. 257 
3-Decoración Semana Cívica desde el 10 al 14 de setiembre 325 mil. 258 
4-Rincón Patrio 150 mil. 259 

5-Premiación de faroles 150 mil. 260 
6-Camisetas, camisas y blusas para la semana cívica, para la comisión serían 7 261 
150mil. 262 
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7-Rifas para el día 14 de setiembre 100 mil. 263 
8-Concierto para el 15 de setiembre 1 350 000. 264 

9-Compra implementos de indumentaria para el 15 de septiembre 150 mil Liceo y 265 
150 mil escuela. 266 
Presidente Lucía Ramírez. Secretaria Jacqueline Araya. 267 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo en 268 
pasarle la anterior información a Mery que levante la mano y que quede en firme. 269 

ACUERDO N°06: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 270 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 271 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 272 

y Margoth Granados Rugama, en respuesta al oficio CCMDC-013-03-2023 se 273 
desglosa los montos a presupuestar para la Semana Cívica que se llevara a cabo 274 
del domingo 10 al viernes 15 de setiembre de 2023: 275 
1-Premiación para la Copa de la Independencia: ¢150 000 (ciento cincuenta mil 276 

colones) en implementos deportivos. 277 
2-Sonido Semana Cívica del 10 al 14 de setiembre: ¢325 000 (trescientos 278 
veinticinco mil colones) 279 
3-Decoración Semana Cívica del 10 al 14 de setiembre ¢325 000 (trescientos 280 

veinticinco mil colones). 281 
4-Rincón Patrio: ¢150 000 (ciento cincuenta mil colones). 282 

5-Premiaciones de faroles: ¢150 000 (ciento cincuenta mil colones). 283 
6-Camisetas, camisa, blusa para la comisión de la Semana Cívica ¢150 000 (ciento 284 

cincuenta mil colones). 285 
7-Rifas para el 14 de setiembre: ¢100 000 (cien mil colones) 286 

8-Concierto para el 15 de setiembre ¢1 350 000 (un millón trescientos cincuenta mil 287 
colones) 288 
9-Compra de implementos de indumentaria para el 15 de setiembre para el Liceo 289 

Manuel Emilio Rodriguez Echeverría y Escuela Luis Cruz Meza: ¢300 000 290 
(trescientos mil colones). ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO 291 

EN FIRME. COMUNÍQUESE. 292 
 3-Comisión de Gobierno y Administración. Celebrada 22 de noviembre 2022 293 

a las 6 y 30 en el salón de sesiones Hernán Luna Fallas.  294 
Miembros presentes: Lucía Ramírez, presidente de comisión. Jacqueline Araya, 295 

secretaria de comisión. Anderson Calderón, concejal propietario. Funcionario: 296 
Gustavo Castillo, Intendente Municipal. 297 
Invitados: Edwin Molina, representante de usuarios. Sr. Zacarías Rojas , dueño de 298 
empresa Traserrano, Sr. Fabian Rojas, Sr. Leonardo Rojas.  299 
Punto 1: audiencia solicitada por el Sr. Edwin Molina Casasola con esta comisión y 300 

con el Sr. Zacarías Rojas y representantes de la empresa Traserrano.  301 
La señora presidente les da la bienvenida a los señores representantes de la 302 
empresa Traserrano y comunica que esta comisión fue solicitada por el Sr. Edwin 303 

Molina y le da la palabra. 304 
1-Edwin Molina: hoy mi presencia aquí es en representación de lso usuarios de ruta 305 
338 empresa Traserrano Santiago-Cartago y Cartago-Santiago. Tengo 25 años 306 
como usuario de esta ruta por mi trabajo en el Ministerio de Obras Públicas. Mi 307 

primer consulta es ustedes como dueños de esta empresa han realizado algún 308 
estudio de cuanto tiempo debe ser el recorrido que realizan los autobuses de su 309 
salida de Santiago a Cartago. 310 



C O N C E J O  M U N I C I P A L  D E  D I S T R I T O  D E  C E R V A N T E S  

Página 8 de 14 

Don Zacarías: si claro, se han realizado estudios cuanto tiempo debe ser en la salida 311 
Santiago Cartago, el tiempo aproximado es de 1 hora y 10 minutos, claro esto 312 

también depende de las paradas que realice y el aumento del trafico. 313 
2-Edwin Molina: ¿Cuál es el estado actual de la flota de autobuses? 314 
Don Zacarías: el estado actual es regulado por RITEVE ahora DREKA, quienes son 315 
los que controlan y regulan en su revisión técnica dos veces al año, en este 316 
momento el estado es muy bueno, la semana pasada le toco a tres unidades su 317 

revisión técnica, salieron bien, algunos son cajas automáticas que reciben un 318 
mantenimiento diferente y frecuente. 319 
3-Edwin Molina: ¿con cuantas unidades cuenta esta empresa? 320 

Don Zacarías: con 20 unidades. 321 
4-Edwin Molina: ¿ustedes han pensado en realizar una casetilla en la terminal de 322 
Cartago? 323 
Don Zacarías: si claro, es muy necesaria, pero con lo del ferrocarril, realizamos una 324 

reunión con la Cámara de empresarios y se comentó que muy posible se trasladaría 325 
la terminal por los Tribunales de Justicia (corte), tuvimos también comunicación con 326 
la Municipalidad de Cartago. 327 
5-Edwin Molina: resulta que uno de los choferes tarda en su recorrido Santiago 328 

Cartago mas de 1 hora y 10 minutos que usted menciona, hasta ha tardado hora y 329 
media, pregunta ¿existe las posibilidades que el tiempo de este recorrido se pueda 330 

reducir por este chofer, sobre todo en horas de la mañana que salen todos los 331 
pasajeros para sus trabajos y estamos llegando tarde. 332 

Don Zacarias: bueno en realidad ese día especifico que usted menciona que 333 
sucedió esa situación nosotros nos dimos cuenta ya que nuestra flotilla cuenta con 334 

el sistema en tiempo real. 335 
6-Edwin Molina: este mismo chofer siempre trae audífonos puestos, esto ocasiona 336 
que muchas veces toquen el timbre y el no escuche. 337 

Don Zacarias: en realidad la ley no dice que no puedan usar los audífonos mientras 338 
manejan. 339 

Edwin Molina: también hay un chofer que carga demasiado el bus, un chofer que es 340 
demasiado repugnante con los usuarios, es de aquí Cervantes, otro chofer que 341 

siempre monta a un joven en Birrisito y no le cobra, ¿ustedes han pensado en 342 
cambiar la flotilla de autobuses? Los usuarios vemos como que ya cumplieron con 343 

su vida útil o tiempo permitido de circular. 344 
Don Zacarias: en realidad la vida útil de los autobuses anda de 15 a 20 años de 345 
antigüedad, claro dándoles una buena prevención, mas sin embargo después de la 346 
pandemia se nos dio una prórroga de 5 años para nuevos cambios de la flotilla, para 347 
que los empresarios nos recuperemos con todo lo de la pandemia. 348 

Edwin Molina: ¿cómo es la situación con los choferes? 349 
Don Zacarias: para nosotros el tener choferes de la misma comunidad es bueno, ya 350 
son choferes con bastante experiencia, conocen muy bien la ruta, dan confianza a 351 

los pasajeros, aparte los choferes de esta ruta tienen un chat de WhatsApp para 352 
estar en comunicación por cualquier choque, accidentes o emergencia que se 353 
presente. 354 
Anderson Calderón: ¿ustedes como empresa tienen criterios técnicos? 355 

Don Zacarías: claro que sí, el estar llevando a revisión técnica correspondiente y 356 
salir bien, nosotros le damos mantenimientos preventivos a toda la flotilla. 357 
Jacqueline Araya: ¿la flotilla cuenta con póliza? 358 
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Don Zacarías: si claro que cuentan con póliza. 359 
Jacqueline Araya: consulta ¿estos autobuses como el negro, azul y gris, son buses 360 

seguros? 361 
Don Zacarías: en realidad estos buses son los mas viejos, pero son buses 362 
americanos, usados en el ejercito y también trasladaban a estudiantes, son mas 363 
fuertes y seguros. 364 
Jacqueline Araya: gracias don Zacarías y acompañantes, por estar hoy aquí, 365 

evacuar dudas de los usuarios a través del señor Molina, una vez quiero felicitarlos 366 
porque en realidad nuestra comunidad cuenta con una buena empresa que ahora 367 
nos brinda un buen servicio de flotilla y mas horarios de servicios, y aún mas con 368 

ese apoyo con los que se devuelven de la cancha de El Bajo, estos horarios de el 369 
Bajo son de mucha facilidad para el barrio San Juan Pablo Segundo, y el horario 370 
que nos brindan para todos los y las estudiantes en horario de la mañana que ellos 371 
dejan a nuestros estudiantes frente a la escuela, nos da confianza y seguridad a los 372 

padres de familia de los niños y niñas y jóvenes que viajan solos. 373 
Don Zacarías: es de nuestro interés como empresa brindar el mejor servicio a 374 
nuestros usuarios y es de interés estar cerca para las dudas o quejas de los 375 
usuarios. 376 

Don Gustavo Castillo: acuerpando las palabras de Jacqueline, también quiero 377 
agradecerles porque si en Cervantes contamos con buen servicio de autobuses y 378 

horarios, en otros lugares el servicio es pésimo y el costo del pasaje es elevado. 379 
La Sra. presidente Lucía Ramírez les agradece la visita y tan importante información 380 

que nos brindaron, y a don Edwin Molina por ser el vocero de todos y todas los y las 381 
usuarios de esta ruta 338. 382 

Presidente Lucía Ramírez. Secretaria Jacqueline Araya. 383 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES 384 
Cervantes, 28 de marzo 2023. Señores, señoras Concejo Municipal de Cervantes. 385 

Moción: Proceder por medio de acuerdo municipal con el aval para la realización de 386 
la Feria Intercantonal edición Cervantes 2023, las fechas 28 y 29 de abril en la Plaza 387 

de deportes de El Alto de Cervantes. 388 
Con fundamento en los artículos 4, 5, 6, 7, 9, 10 y 13 del Código Municipal, Ley 389 

7794 se presenta esta moción con el fin de poder continuar con el trabajo de 390 
organización de esta importante actividad. Justificación: 391 

1-La feria Intercantonal de Cartago es una actividad que nace del seno de la 392 
Federación de Municipalidades de Cartago. 393 
2-Que la Federación de Municipalidades de Cartago es el órgano que agrupa a la 394 
mayoría de los gobiernos locales de la provincia. 395 
3-Que el Concejo Municipal de Cervantes es miembro activo de esta federación. 396 

4-La Feria Inter Cantonal de Cartago reviste una gran importancia para este 397 
gobierno local ya que permite posicionar y dar a conocer nuestro distrito a nivel 398 
provincial y nacional. 399 

5-Es un espacio cultural y de sana recreación abierto a la comunidad y a todos los 400 
posibles visitantes que pueda atraer al distrito 401 
6-Que genera un espacio de comercialización para los emprendimientos de 402 
Cervantes y de otros cantones. 403 

7-Que la actividad enmarca el desarrollo del concurso denominado “Reto Jalapeño”, 404 
actividad que se llevaría a cabo por segundo año y que se pretende sea reconocido 405 
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como una actividad propia de nuestra comunidad, brindando identidad a un distrito 406 
que ha resaltado por la industria de este producto. 407 

8-Al ser una actividad provincial nuestros emprendendores también tendrán la 408 
oportunidad de poder visitar otros pueblos y dar a conocer sus proyectos y 409 
comercializar sus productos. 410 
9-Que la administración velara por acatar las recomendaciones dadas por las 411 
instituciones con injerencia en la organización de este tipo de eventos.  412 

Solicito: 413 
-Sea acogida esta moción. 414 
-Se tome el acuerdo de organizar la feria Inter Cantonal de Cartago los días 28 y 29 415 

de abril del 2023 en la plaza de Deportes de El Alto de Cervantes guardando todos 416 
los controles de seguridad e integridad para visitantes, participantes, expositores y 417 
organización.  418 
Atentamente, Gustavo Castillo Morales, Intendente Municipal. Concejo Municipal de 419 

Cervantes. 420 
C.c. Secretaría CMD Cervantes. Mariana Calvo B, CMD Cervantes, Vice Intendente. 421 
Expediente.   422 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ayer estuvimos reunidos con la 423 

personera del Ministerio de Salud, y si es demasiado complejo mas no imposible, el 424 
evento no va a hacer tan recontra masivo para nosotros incurrir en esas cosas, si 425 

pensamos cumplir con un croquis, precaución con el uso de gas, instalaciones 426 
eléctricas no van a haber, la alternativa que existe para poder llevar acabo la 427 

actividad sin tener que recurrir al Ministerio de Salud es por medio de acuerdo 428 
municipal. 429 

Margoth Granados Rugama comenta incluso el acuerdo se debe tomar con 430 
mucho cuidado, hablaba de las instalaciones eléctricas, manipulación y gas, y dijo 431 
que cuidado con el acuerdo porque responsabilidad que tomáramos en el acuerdo, 432 

responsabilidad que cae al Concejo. 433 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no sé si ustedes les comentaron 434 

que se va a realizar partidos en la misma plaza, porque van a haber niños y ya hay 435 
que tener más cuidado. 436 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no le dijimos. 437 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta creo que van a hacer en la mañana, 438 

igual sería aparte. 439 
Y sería bueno pedir el curso de manipulación para quienes elaboran el 440 

platillo. 441 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo con la 442 

moción que levanten la mano y que quede en firme. 443 

ACUERDO N°07: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 444 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 445 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 446 

y Margoth Granados Rugama, este Concejo acoge la moción presentada por el 447 
señor Intendente Gustavo Castillo Morales, donde se acuerda organizar la Feria 448 
Inter Cantonal de Cartago los días 28 y 29 de abril del 2023 en la plaza de Deportes 449 
El Alto de Cervantes, guardando todos los controles de seguridad e integridad para 450 

visitantes, participantes, expositores y organización. ACUERDO 451 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 452 
ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 453 
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1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta bueno ya les había comentado, 454 
la otra semana la parte administrativa no trabaja, entonces se cierra toda la semana. 455 

Una buena noticia es que ya ayer le comunique al CTP que las obras de la 456 
parada ya están finalizadas, esperemos que les comuniquen a las autobuseras para 457 
que ya se haga el cambio. 458 

Otra muy buena noticia es que hoy recibí por parte del CONAVI para ruptura 459 
de vias para lo de Barbacoas, ahora de aquí tenemos que pasar al MOPT, pero es 460 

un pequeño pasito gracias a Dios, ya mañana me pongo con Meylin para ver que 461 
papeles tengo que entregar. 462 

Estuve hablando con Mery sobre el presupuesto, y con lo del acueducto hasta 463 

hoy tuvimos la visita para ver las obras complementarias, y si nos dijeron que nos 464 
iban a pasar montos aproximados para poder presupuestar, además que ustedes 465 
todavía tienen cosas pendientes, entonces no se va a dar la sesión programada 466 
para el martes, y tal vez poder verlo la segunda semana de abril. 467 

Se suspende la sesión extraordinaria convocada para el jueves 30 de 468 
marzo a las 4:30 p.m. 469 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta solicitarle a Betsy que deje por 470 
escrito lo que le habíamos pedido, quien este de acuerdo que levante la mano y que 471 

quede en firme. 472 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y que nos de el folder. 473 

ACUERDO N°08: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 474 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 475 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 476 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo le solicita amablemente a la ingeniera 477 

Betsy Quesada Echavarría enviar por escrito antes del viernes 31 de marzo, lo 478 
solicitado en reunión de comisiones el pasado 21 de marzo de 2023, además de 479 
entregar el folder de la comisión de Plan Regulador a la secretaría. Agradecemos 480 

su colaboración. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 481 
FIRME. COMUNÍQUESE. 482 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta Tavo tal vez usted nos pueda dejar por 483 
escrito el desglose para presupuestar el Festival de la Luz.  484 

ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 485 
Se convocan comisiones para el martes 04 de abril a las 3:30 p.m. 486 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta coordinen con Roberto para que 487 
les deje las llaves.  488 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 489 
1-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta pedirle a Johanna que se consiga los 490 

números de Que buena tarde, Informe 11. 491 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta yo tengo números de periodistas. 492 
2-Margoth Granados Rugama comenta ¿ustedes saben si la panadería que 493 

esta frente a la Marisquería tiene patente? Tengo a un montón de gente 494 

preguntándome eso. 495 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no sabía que había una panadería 496 

ahí, hay que consultarle a Oscar. 497 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta tiene un rotulo de María 498 

Auxiliadora.  499 
Margoth Granados Rugama comenta yo fui y le solicite la patente y me dijo 500 

que eso a mi no me importaba. 501 
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Marvin Gustavo Castillo Morales comenta pero usted tiene la envestidura 502 
como miembro del Concejo Municipal. 503 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo en 504 
consultarle a Osquitar, que levante la mano y que quede en firme. 505 
ACUERDO N°09: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 506 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 507 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 508 

y Margoth Granados Rugama, este Concejo le consulta al señor Oscar Orozco 509 
Calderón, encargado de Tesorería y Patentes, si la Panadería María Auxiliadora 510 
ubicada en El Bajo de Cervantes frente a la Marisquería Ave Fénix se encuentra al 511 

día con los permisos de la patente. Agradecemos su colaboración. ACUERDO 512 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 513 

2-Johanna Pereira Alvarado comenta para solicitarles vacaciones el 03, 04 y 514 
05 de abril. 515 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí claro, quien este de acuerdo 516 
que levante la mano y que quede en firme. 517 
ACUERDO N°10: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 518 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 519 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 520 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo aprueba brindarle vacaciones a la 521 

señorita secretaria del Concejo Johanna Pereira Alvarado, por los días 03, 04 y 05 522 
de abril de 2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 523 

FIRME. COMUNÍQUESE. 524 
 3-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Gustavo si nos puede 525 

comentar algo sobre la situación de ayer, que todo este sector se quedó sin agua. 526 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí claro, nosotros nos dimos cuenta 527 

hasta las 7:00 p.m. al menos yo, hoy le pregunté a Meylin y me dijo que el primer 528 

reporte que ella recibió fue como a las 6:30 p.m. la afectación fue tan grande porque 529 
el problema fue a la salida del tanque. 530 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta en mi casa se disminuyó, del todo se 531 
fue como desde las 4:00 p.m. a las 7:00 p.m. pero siempre hubo un poquito. 532 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta a si me consultaron que si fue 533 
extraño que no avisaran que en El Bajo iba a ver suspensión. 534 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, es que nada hacemos con 535 
cortar El Bajo. 536 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta sería bueno que haga una 537 
publicación en Facebook de que lo que sucedió ayer fue una avería y no que se 538 
esta suspendiendo, para que la gente no especule. 539 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta de hecho me reuní con Mariana y 540 
Meylin para ver de que forma empezar a realizar una campaña de información, 541 
estamos fatal de agua, y la gente lo que dice es que nosotros somos agua, y la 542 

gente no sabe que yo ayer a las 8:30 p.m. de la noche debajo de un aguacero, yo 543 
estaba cerrando tanques para que al día siguiente tuvieran agua, que los 544 
funcionarios todos los días a las 6:00 am los funcionarios están soltando tanques, 545 
fines de semana, ahora viernes y jueves santo se va a trabajar, el trabajo de 546 

acueducto desgraciadamente el trabajo nadie lo ve, hay que hacernos a la día de 547 
que la problemática del agua no es exclusiva de Cervantes, y otra hay que 548 
cambiarse el chip de que en Cervantes sobra el agua, aquí no sobra el agua, creo 549 
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que se ha cambiado el chip de que aquí se le vende agua a La Flor y El Yas, y 550 
también hacernos a la día de que el servicio 24/7 se que es una obligación, pero es 551 

casi imposible. 552 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí, sería bueno estar 553 

informándolo.  554 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta sí es que la gente piensa que es un 555 

mismo tubo para todo Cervantes, que es un solo sistema, la gente no sabe que son 556 

varios sistemas. 557 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta si vamos a ver como lo informamos 558 

de una manera más amplia, además cuando empieza la escases cuenta agarrar el 559 

rol, ya después se acostumbra uno y la población. 560 
4-Margoth Granados Rugama comenta Gustavo mañana hay Federación, 561 

¿usted va a ir? 562 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí. 563 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta y nos puede llevar. 564 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí claro. 565 
5-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta el domingo me hicieron una consulta 566 

y no se si yo estaba cuando se habló, en el terreno del Centro Agrícola arriba que 567 

están construyendo, ¿ellos habían presentado un anteproyecto? 568 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta es una lavandería de papa, ellos 569 

tienen presentado todo, pero ya tienen terminado. 570 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta pero yo pasé ayer y están construyendo. 571 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta que raro, si aquí se hizo la 572 
inspección y todo, es una empacadora de papa que se va a establecer de agua 573 

llovida, de hecho estábamos hablando de eso porque en los planos constructivos 574 
ellos pusieron que se iban a abastecer de agua potable, y tienen que poner que se 575 
va a establecer de agua de lluvia y también se les va a notificar que ya se cumplió 576 

el porcentaje de estructura permitida, ya no pueden construir más. 577 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿entonces no van a seguir con el 578 

campo ferial? 579 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ese proyecto ya lo desecharon 580 

ellos. 581 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta antes a nosotros como Concejo 582 

nos llegaba los permisos de construcción, que bueno compañeros sería tomar un 583 
acuerdo para que de manera informativa nos lo vuelvan a pasar, porque a veces 584 
nos preguntan y nosotros no sabemos. 585 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta tómenlo por acuerdo, porque si 586 
antes se hacía y no sé en que momento se dejó de hacer. 587 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta y tal vez a Osquitar también con 588 
las patentes. 589 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta me parece excelente. 590 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo en 591 
solicitarles las patentes a Osquitar y los permisos de construcción a Betsy cada 15 592 
días, que levante la mano y que quede en firme. 593 
ACUERDO N°11: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 594 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 595 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 596 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo le solicita amablemente al señor Oscar 597 
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Orozco Calderón y a la señora Ing. Betsy Quesada Echavarría, pasar cada 15 días 598 
(a partir del 12 de abril) el listado con las patentes y permisos de construcción 599 

aprobados (cada quien lo que le corresponde), esto de manera informativa para este 600 
Concejo. Agradecemos su colaboración. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 601 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 602 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta voy a hacer palabras mías las 603 
que una vez dijo hace muchos años Gerardo Piedra, que la gente muchas veces no 604 

sabe lo que es un Concejo Municipal, la potestad que tienen, que creen que es sin 605 
ofender un Comité de barrio y no es así, somos una asamblea legislativa chiquitita.  606 
ARTÍCULO XI: JURAMENTACIÓN SRA. LUCÍA RAMIREZ AGUILAR COMO 607 

SECRETARIA SUPLENTE PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA. 608 
Ana Jacqueline Araya Matamoros lee textualmente: “¡Juráis a Dios y 609 

prometéis a la Patria, observar y defender la Constitución y las leyes de la 610 
Republica, y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? 611 

Alba Lucía Ramírez Aguilar sí, juro. 612 
Ana Jacqueline Araya Matamoros lee textualmente: sí así lo hiciereis, Dios 613 

os ayude, y si no, Él y la Patria os lo demanden.” 614 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta queda debidamente juramentada 615 

para sustituir a la señorita secretaria en la próxima sesión. 616 
ARTÍCULO XII: CIERRE DE SESIÓN.  617 

Cierre de sesión. 618 
Al ser la 7:26 p.m. se concluye la sesión. 619 

 620 
 621 

 622 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 623 


